

# 天瀬公民館だより

発行/日田市天瀬公民館  
〒879-4201 大分県日田市  
天瀬町桜竹 669-2  
TEL 0973-57-8212

<http://www.hita-k.org/amagase>

e-mail : amagase@hita-net.jp

fax : 0973-57-9151

## 第15回あまがせ公民館まつり盛大に開催!!



No.97  
2019/11/15

特別ゲストに日田林工高校吹奏楽部

### 公民館教室生の成果披露

11月3日(日)、第15回天瀬公民館まつりが盛大に行われました。「集う・学ぶ・結ぶ」をスローガンに、公民館を利用する公民館教室の方々による、日ごろの学習の成果が披露され、およそ380人の方々で賑わいました。

また、特別ゲストに日田林工高校吹奏楽部が出演してくださいました。迫力ある素晴らしい演奏と趣向を凝らしたパフォーマンスの数々で、会場から大きな拍手が送られました。

### 東渓中生徒がお手伝い

前回から始めた子ども縁日ひろば。今年も射的・ヨーヨー釣り・スーパーぼールすくいを実施し、たくさんの子どもたちが訪れ、大いに盛り上りました。



今回はこのコーナーのスタッフを、東渓中学校の生徒の皆さんにお願いしました。8名の生徒が手伝ってくれました。みんな楽しみながら、コーナーの仕事をしていたようでした。手伝っていただきありがとうございました。



スーパーぼールすくい

## ご来場誠にありがとうございました



来年度は11月1日（日）の予定です

## 「ザ☆男メシ」3回目はかつ丼

男性対象料理教室「ザ☆男メシ」。3回目はかつ丼。その他、味噌汁とナスの甘酢漬け、カボチャのサラダ、砂ズリときゅうりのピリ辛あえの4品。家庭で揚げ物はなかなかしないと思いますが、とんかつが上手に揚がっていました。



## 寿学級 文集「天寿」を作ります！

寿学級では、昭和52年度から文集「天寿」を作成しており、これまで9巻を発行してきました。第9巻は平成15年で、それ以降、発行していません。



今年度、元号が代わったこともあり、第10巻を発行することになりました。寿学級の第2講は、この文集を作成するべく、各学級生に、原稿のお願いと、作成に向けての作業を行いました。原稿は11月中に集める予定です。学級生のみなさん、ご協力よろしくお願ひします。

## 輝塾 いろいろ学んでいます 熊本でソーセージ作り体験

輝（キラキラ）塾第4講の1日研修は、9月19日（木）に熊本市の（株）ビューライフで本場ドイツのソーセージ作りを体験しました。素材は熊本産の豚で、生地作りから腸詰を体験し、最後はボイルして試食を楽しみました。作り立ては格別の味で、よいお土産にもなったようです。



## 平和学習 大刀洗飛行場の歴史を学ぶ

第5講は10月3日（木）に行いました。講師は元筑前町立大刀洗平和祈念館副館長の寺坂裕明さん。「大刀洗飛行場の歴史を通した戦争の事実と命の尊さ」と題して講演をいただきました。今年は平和祈念館が開館して10周年、陸軍大刀洗飛行場が開場して100周年になるとのことです。約1万人の陸軍航空搭乗員を育て特攻隊員も送り出したという歴史の話と、平和の尊さについて話を伺いました。



## 移住者同士の交流を図りました

10月8日（火）に、「天瀬町移住者交流会」を開催しました。天瀬町には移住者の方々が多く住んでいますが、移住者の孤立というのが課題の一つとなっています。今後、移住者と地元住民とがお互いに協力しあって暮らしていくようにするために、この交流会を始めました。一回目の今回は移住者同士の交流を深めることを目的とし、参加者それぞれの自己紹介をした後、交流を深めました。今後は、地元住民の方も含めた交流会をする予定です。



いろんな交流ができました

# 日田市議会報告及び意見交換会

10月11日（金）、日田市議会議員による「議会報告会及び意見交換会」が公民館で行われました。地域の課題を語り合おうと日田市議会が実施しているもので、議員4人が出席。地区住民はおよそ40の方々が参加しました。議会報告は各委員会の項目ごとに予算や主要事業の説明があり、その後質疑がありました。深刻な交通手段や買い物支援についてなど多くの意見や質問があり、活発な意見交換会となりました。



## 福岡女学院大学の学生が方言調査で来訪

福岡女学院大学の学生が10月10～11日、天瀬方言調査のため一泊二日の行程で天瀬町を訪れました。来訪したのは人文学部メディア・コミュニケーション学科の二階堂整教授と学生の3人です。今回の調査は天瀬方言と大分（大分市など）方言や福岡（久留米市など）方言の共通点や相違点を調べることが目的で、地元の人と話しながら調査したいとのことで、町内の3の方に話者をお願いしました。楽しく方言で語ることから話が大いに盛り上がり、上々の成果となつたようです。また、桜滝やバラ公園、高塚愛后地蔵尊などを訪れ、天瀬の良さを感じていました。



学生達の質問に方言で受け答え

## あまがせ保育園便り

9月の市議会であまがせ保育園の廃止が決定されました。昭和53年にあまがせ保育園が開設され、一日一日の積み重ねは41年の月日を刻みました。3月に閉園を迎えるまで、これからも大切な保育園で、残された大切な時間を、大切な仲間と過ごしたいと思っています。  
《これからの行事予定》

12月15日（日）生活発表会

12月25日（水）クリスマス会

園開放日「さくらちゃんクラブ」の日です。皆さん

も遊びに来られませんか？12月10日までに保育園（57-3491）にご連絡ください。



ハロウィンで地域を回りました

## 編集後記

あまがせ公民館まつりは平成17年度に第1回を開催して以来、今回が15回になりました。大きな節目を迎えた感があります。また、寿学級の文集「天寿」が、記念の第10巻になります。こちらも節目ですが、第1巻の発行が昭和52年度ですから、こちらはずいぶん長い節目です。もう一つは、今年は社会教育法が制定されて70年です。公民館がなすこと等がこの法律に定められているわけですが、改めて、令和の時代の公民館の在り方についてみんなで考えていきたいと思います。

## 天瀬町の人口と世帯

人口 4,456人

男 2,103人

女 2,353人

世帯数 1,917

(R1.10.30現在)